# TRANSCRIPCION



DISCURSO SR. ELÍAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA INAUGURACIÓN DE CENTRO CÍVICO, PERQUÍN MORAZÁN 11 DE FEBRERO DE 2008

ME DA MUCHO GUSTO ACOMPAÑARLOS Y ENCABEZAR EL ACTO DE INAUGURACIÓN DE ESTE CENTRO CÍVICO, QUE PRETENDE ACERCAR LOS PROYECTOS DE DESARROLLO SOCIAL Y DE ATENCIÓN A TODOS LOS POBLADORES DE ESTA REGIÓN FRONTERIZA.

TODOS SABEMOS QUE TRAS LA DEMARCACIÓN DE LA FRONTERA ENTRE HONDURAS Y EL SALVADOR, MUCHAS FAMILIAS SALVADOREÑAS QUEDARON EN TERRITORIO EXTRANJERO SUJETOS A NUEVAS LEYES Y OBLIGACIONES QUE HAN PROVOCADO CAMBIOS EN SUS CONDICIONES DE VIDA Y EN SU SEGURIDAD JURÍDICA.

POR ESE MOTIVO ERA NECESARIO ACERCARLES LOS SERVICIOS BÁSICOS DE ATENCIÓN A LOS QUE USTEDES COMO USTEDES TIENEN DERECHO.

RECORDEMOS QUE EL CONVENIO SOBRE NACIONALIDAD Y DERECHOS ADQUIRIDOS FIRMADO POR AMBOS PAÍSES ESTABLECE LO SIGUIENTE: A PESAR DEL FALLO FRONTERIZO DE 92, TODOS CONSERVAN SU NACIONALIDAD.

EN ESTE NUEVO CENTRO CÍVICO, CONTAREMOS CON INSTALACIONES PERMANENTES DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE SOBERANÍA Y FRONTERAS, DEL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS, DE LA FUERZA ARMADA DE EL SALVADOR Y DE OTRAS INSTANCIAS Y GOBIERNOS QUE ACERCARAN LOS PROYECTOS DE DESARROLLO Y DE ATENCIÓN A LAS COMUNIDADES AFECTADAS POR EL FALLO FRONTERIZO EN EL SECTOR DE NAHUATERIQUE.

ESTA MAÑANA, ESTAMOS ACERCANDO TODA LA ATENCIÓN QUE USTEDES NECESITAN EN TEMAS COMO EL DERECHO DE PROPIEDAD, TENENCIA, POSESIÓN Y NACIONALIDAD. ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA PRESENCIA FÍSICA DEL ESTADO ES FUNDAMENTAL PARA LA SEGURIDAD JURÍDICA DE NUESTROS COMPATRIOTAS.

DEBO DESTACAR QUE ESTE CENTRO CÍVICO, ES PRODUCTO DE UN ESFUERZO CONJUNTO QUE SE CONVIERTE EN UN SÍMBOLO DE INTEGRACIÓN Y POR SUPUESTO SE CONVIERTE EN LA OPORTUNIDAD DE MOSTRAR EFICACIA, PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LAS POBLACIONES MAS APARTADAS.



# TRANSCRIPCION



DEBEMOS EN PRIMER LUGAR AGRADECER LA DONACIÓN DEL TERRENO POR PARTE DE NUESTRA QUERIDA AMIGA SANDRA PERAZA DE SALINAS, UNA POBLADORA DEL SECTOR DE RANCHO QUEMADO.

PARA ESTA OBRA, SE HA HECHO UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 270 MIL DÓLARES CON APORTES DEL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL, DEL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS Y SE HA CONTADO CON LA PARTICIPACIÓN OPERATIVA DEL COMANDO DE INGENIEROS DE LA FUERZA ARMADA.

EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES JUGÓ UN PAPEL IMPORTANTE, AL GESTIONAR TODO EL PROYECTO Y POR SUPUESTO QUE LA ALCALDÍA TAMBIÉN PUSO SU PARTE, AL FACILITAR LA INSTALACIÓN DE LA ACOMETIDA DE AGUA DESDE PERQUÍN, COMPLEMENTANDO EL ESFUERZO EN FAVOR DE LAS COMUNIDADES.

HE VISTO AL ALCALDE DE PERQUÍN, HE PLATICADO CON ÉL, ES UN ALCALDE QUE SE PREOCUPA PERMANENTEMENTE POR TODOS USTEDES QUE CADA VEZ QUE LO ENCUENTRO ME PIDE ALGO, HA TENIDO LA LIBRETA LISTA, PORQUE SIEMPRE EL ALCALDE DE PERQUÍN ESTÁ PREOCUPADO POR SU GENTE, ES LA OBLIGACIÓN, LOS FUNCIONARIOS DEBEMOS PREOCUPARNOS POR NUESTRA GENTE.

POR SUPUESTO QUE TODOS LOS ESFUERZOS NO SON NUEVOS, Y POR ESO QUIERO DETALLAR ALGUNOS DE LOS PROYECTOS YA EJECUTADOS POR LAS DIFERENTES INSTITUCIONES EN LA ZONA DE NAHUATERIQUE, MONTECA Y CASERÍO RANCHO QUEMADO.

ME REFIERO A OBRAS TAN IMPORTANTES GESTIONADAS POR CANCILLERÍA, COMO LA INTRODUCCIÓN DEL SERVICIO DE ENERGÍA ELÉCTRICA AL SECTOR DE RANCHO QUEMADO, ROPA, JUGUETES, PRODUCTOS DEL HOGAR E IMPLEMENTOS MÉDICOS Y EDUCATIVOS A NAHUATERIQUE.

EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN HA DOTADO DE BANDAS MUSICALES Y MATERIAL EDUCATIVO A DIVERSOS CENTROS ESCOLARES DE LA ZONA FRONTERIZA DE LOS DEPARTAMENTOS DE SAN MIGUEL Y LA UNIÓN, CUYA INFRAESTRUCTURA TAMBIÉN SE AMPLIO Y MEJORO SUSTANCIALMENTE.

EN EL TEMA DE SALUD, TODOS USTEDES SABEN LOS BENEFICIOS DIRECTOS QUE LES HA TRAÍDO EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD (FOSALUD), A TRAVÉS DE LA AMPLIACIÓN DE LA ATENCIÓN MEDICA DESDE OCTUBRE DEL AÑO PASADO. TAMBIÉN SE HA IMPULSADO LA MODALIDAD DE FOSALUD RURAL MÓVIL, QUE LES ACERCA LA ATENCIÓN MEDICA Y MEDICINAS A LA GENTE EN EL CAMPO.

QUERIDOS HERMANOS DE RANCHO QUEMADO DE PERQUÍN:



### Transcripcion



OTRAS ENTIDADES, COMO LOS MINISTERIOS DE AGRICULTURA, AQUÍ ESTA EL MINISTRO SALAVERRIA, DE GOBERNACIÓN, OBRAS PUBLICAS, DE FONAVIPO, AQUÍ ESTA EL PRESIDENTE DE FONAVIPO Y POR SUPUESTO LA SECRETARIA NACIONAL DE LA FAMILIA, QUE PRESIDE MI ESPOSA LA PRIMERA DAMA, ANA LIGIA DE SACA, TAMBIÉN ESTÁN HACIENDO LO PROPIO MEDIANTE CAPACITACIÓN AGRÍCOLA, REPARACIÓN DE CALLES, ENTREGA DE DONATIVOS, EJECUCIÓN DE PROYECTOS DE VIVIENDA Y DE FORMACIÓN LABORAL, QUE CONLLEVAN ENORME BENEFICIO SOCIAL PARA TODOS.

TODO ES PARTE DE UN GRAN ESFUERZO DEL GOBIERNO QUE PRESIDO, PORQUE CADA SALVADOREÑO RECIBA LOS SERVICIOS QUE MERECE.

QUISIERA DETENERME UN MOMENTO PARA MANIFESTARLE MI FELICITACIÓN, AL CORONEL ARTURO ARMANDO MOLINA, EX PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DEL AÑO 72 AL 77, SU ACTUAL HIJO, EL GENERAL JORGE ALBERTO MOLINA, DESIGNADO AL FINAL DEL AÑO ANTERIOR, COMO MINISTRO DE LA DEFENSA NACIONAL, QUISIERA GENERAL QUE FUERA PORTADOR PARA EL CORONEL MOLINA, CON QUIEN PLATICO CONSTANTEMENTE, LE TENGO UNA ESPECIAL ADMIRACIÓN, TODOS LOS AÑOS ME MANDA EL ALMANAQUE MUNDIAL EL CORONEL MOLINA, Y LO HACE CON UN GRAN CARIÑO, CADA VEZ QUE VOY A CALIFORNIA, ME SIENTO CON EL CORONEL MOLINA A PLATICAR.

Y CREO QUE EL CORONEL MOLINA EN AQUEL MOMENTO CON EL GOBIERNO MÓVIL, MANDÓ UN MENSAJE IMPORTANTE AL PAÍS. "NUNCA LOS POLÍTICOS, NUNCA, DEBEMOS DESCONECTARNOS DE LA GENTE". POLÍTICO QUE SE DESCONECTA DE LA GENTE, POLÍTICO QUE NO VISITA LAS COMUNIDADES, POLÍTICO QUE NO ESTA, EN EL BULEVAR DIEGO DE HOLGUÍN, ES IMPORTANTE QUE VAYA EL PRESIDENTE, ES IMPORTANTE QUE INAUGURE UNA OBRA EN SAN MIGUEL, ES IMPORTANTE QUE VAYA AL BY PASS DE USULUTÁN, HA SIDO IMPORTANTE QUE INAUGURARA EL TORNEO DE FÚTBOL, LASTIMA QUE EL FIRPO EMPATÓ, YO LE PEDÍA QUE GANARA EL SÁBADO EN LA NOCHE, YA TIENE ILUMINACIÓN LA CANCHA DEL FIRPO, POR ESO ES QUE YO VEÍA MAL ENCARADO AL DIPUTADO DE USULUTÁN QUE TODAVÍA NO LE PASA ESE EMPATE CON EL NEJAPA.

ES TAN IMPORTANTE QUE VAYAMOS A ESO COMO VENIR AQUÍ. HERMANOS DE NAHUATERIQUE, USTEDES HERMANOS DE RANCHO QUEMADO, SON TAN SALVADOREÑOS COMO LOS QUE VIVIMOS EN SAN SALVADOR, EN USULUTÁN, EN SANTA ANA Y EN SONSONATE.

Y EN AQUELLOS AÑOS, CUANDO DECÍA EL CORONEL MOLINA CON DECISIÓN, DEFINICIÓN Y FIRMEZA, YO ERA MUY JOVEN, ESTAMOS HABLANDO, CUANDO ELIGIERON AL CORONEL MOLINA, YO TENÍA 7 AÑOS DE EDAD, VIVÍA EN USULUTÁN, PERO ESAS PALABRAS DEL EX PRESIDENTE TODAVÍA COBRAN FUERZA, POR ESO QUIERO GENERAL, QUE LE ENVÍE A SU PADRE, MI RESPETO, MI CARIÑO Y QUE LO RECORDAMOS MUCHO Y CREO QUE EL



## <u>Transcripcion</u>



HOMENAJE QUE HOY SE LE HA HECHO AQUÍ ES POCO, PARA LO QUE ÉL HIZO POR EL SALVADOR.

#### **OUERIDOS AMIGOS:**

COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL PAÍS Y SOBRE TODO COMO UN HOMBRE QUE AMA PROFUNDAMENTE A SU PATRIA, YO AMO A ESTA PATRIA CUSCATLECA, ME GUSTA VENIR A ESTOS ACTOS, TENGO QUE IRME DESPUÉS DE LA INAUGURACIÓN OFICIAL, PORQUE TENGO UNA REUNIÓN DE TRABAJO CON DIPUTADOS HOY AL MEDIODÍA, ALMUERZO CON LOS DIPUTADOS DE MI FRACCIÓN LEGISLATIVA Y DESPUÉS SIGO TRABAJANDO HASTA ALTAS HORAS DE LA NOCHE, PORQUE ASÍ ES EL HORARIO DE UN PRESIDENTE, NO HAY TIEMPO, NO HAY HORARIO, NO HAY CALENDARIO, ESTAMOS TODO EL DÍA TRABAJANDO.

A MI ME ALEGRA ESTAS EDIFICACIONES TAN LINDAS, SENTIR ESTE CLIMA TAN FRESCO DE ESTA ZONA DE PERQUÍN, VER COMO FOSALUD QUE ERA UNO DE MIS SUEÑOS HA LLEGADO LEJOS Y ESTA LLEVÁNDOLE SALUD A LA GENTE.

QUERIDOS HERMANOS DE RANCHO QUEMADO, USTEDES SIEMPRE HAN ESCUCHADO DECIR AL PRESIDENTE SACA QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN, HOY VENGO A CUMPLIRLES UNA PROMESA MÁS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

